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協同組合では、組合員とのコミュニケーションを円滑にし、
組合員のための組合をめざすため「何でもコール」体制を
つくりました。まずは担当、福本まで。

（建ちゃんの祖父）

　組合へのご意見・要望・苦情…
　どんなことでも気軽に！ 祖父 祖母 父 母
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▶▶今月の主な記事

通常総会特集 元興寺文化財研
究所と取引開始

こちら京都三条
ラジオカフェ

私の人生、懐古録
第①回

１～8 10 10～11 11

　全京都建設協同組合は5月16日、
京都市南区の新・都ホテルで「2013
年度通常総会」を開催しました。「輝
こう、もっと輝こう中小建設業」の看
板が吊るされた会場に組合員48人が
集まり、協同組合と組合員企業のこれ
からについて共通の認識を勝ち取りま
した。
　通常総会の司会は吉田明弘理事が
務め、議長に北村篤史理事（（株）北村
工務店）と井上靖士洛南支部長（井上
工務店）を選出。両議長は、資格審
査委員と選挙管理委員を選出しまし
た。資格審査委員には西山英樹理事
（（株）kyokan）と田中守理事（田中守
工務店）が、選挙管理委員には吉冨豊
理事（（株）吉富工務店）と田中宏樹理事
（（株）協栄土工機）が選任されました。
書記として工藤真奈美、西村学の両職
員を任命しました。
　司会から議事日程が提案された後、
昨年度に志半ばで逝去した山本忠男氏

（（株）山源建設）と職員の 継惠子氏に
哀悼の意を込め参加者全員が黙祷を捧
げました。川久保雄二郎理事長が「も
っと思い切って舵を切らないと、協同
組合は変わりません。その思いを議案
に込めています」と、開会の挨拶を行
いました（要旨別記）。

　次に登壇した池田光繁専務理事が、
第1号議案「2012年度事業報告」（要
旨別記））ならびに「2012年度決算報
告」について提案。さらに第2号議案
「2013年度事業計画」（要旨別記）およ
び「2013年度予算」を提案しました。
事業計画の中で池田専務は、「売上7
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厳粛な雰囲気のなか44人（採択時）・書面議決書171人の賛成多数で全議案を可決
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億円に再度挑戦し、粗利益率27％を
めざします」と力強い決意を示しまし
た。2012年度監査報告は、近藤暢造
監事（（株）近藤電業社）が行いました。
　第3号議案「役員報酬限度額」につ
いて吉田理事が「1200万円を限度額
とする」旨の提案を行いました。
　3議案が提案された後、北村議長が
一括して審議に入ることを告げまし
た。あらかじめ寄せられた質問や意見
に対しては、川久保理事長が回答しま
した（要旨別記）。残念ながらそれに続
く質疑が出なかったため、審議を打ち
切りました。「本人出席者44人、書
面議決171人、合計215人です。組
合員303人の過半数以上の出席で総
会が成立しています」と、田中資格審
査委員から報告がありました。採決の
結果は次の通りでした。
〈第1号議案〉
　反対1、保留0、賛成214
〈第2号議案〉
　反対0、保留0、賛成215
〈第3号議案〉

　反対2、保留0、賛成213
　「3つの議案は、すべて賛成多数で
可決されました」と、北村議長が宣し
ました。
　続く第4号議案「補欠役員の選出」
について、吉冨選挙管理委員から「5
月1日に締め切った役員の立候補は理
事2人でした。非改選理事と合わせ
17人で、理事定数内です。よって無
投票当選とします」との報告があり、
北村議長から新しく選出された右京支
部の宮下茂一理事（（株）宮下工務店）と
久御山支部の田中望理事（八雲造園）の
氏名を読み上げて紹介されました。
　休憩後、今期で理事を退任する西野
廣好氏（（株）西野工務店）が紹介され、
西野氏は「5年間、有難うございまし
た」と挨拶しました（要旨別記）。
　さらに、通常総会に臨席された2人
の来賓が紹介されました。横下智行氏
（京都市産業観光局商工部中小企業振
興課経営支援係長）は、「市は今年4月
に中小企業振興課を創設。いくつかに
分かれていた中小企業への支援を一本

化しました」と述べました（要旨別記）。
近本利和氏（京都府中小企業団体中央
会事務局長）は、「建設協組も参加して
いる京都府官公需適格組合協議会で、
公共調達のあり方についての報告書を
まとめました。住民視点や提案型の提
言になっています」と述べました（要
旨別記）。
　最後に、尾形良治副理事長（（株）尾
形電気工事）が、「可決された予算に基
づき、理事一丸となって頑張りたい」（別
記）と述べ、通常総会は閉会しました。

2012年度事業報告（要旨）

　2012年度は「新しいステージに立
つ」ことを目指して活動してきました。
立てたかどうか、厳しく総括します。
まずは組織活動から。
　2012年度で特筆すべきは、組合員
拡大を目指し10増を獲得できたこと
です。10人を超えたのは1999年以
来であり、この成果に確信を持ちまし
た。しかし、一方では14減の脱退者
を止められず、「加入メリット感」を
高める活動がまだまだ弱いことを表し
ています。
　評価できる活動が1年を通じて3つ
ありました。京都三条ラジオカフェの

番組スタートと2つの勉強会です。前
国交大臣と京大教授を招いた「建設政
策勉強会」は、これからの建設業の進
む道を示すことができたと感じていま
す。京都府電気工事工業協同組合と合
同で開催した「協同組合勉強会」では
毎月、「地域産業の過去・現在・未来」
を組合員、事務局、大学関係者が共に
議論することで、「明日の協同組合像」
を模索しています。これまでの組織活
動が旧態なまま革新できていない部分
もありますが、新しい組織活動の姿が
見え始めたのではないかと考えます。
　事業活動では、売上目標7億円に届

かず6億円にとどまりました。総合事
業部は昨年並みの5億円をキープした
ものの、屋台骨の事業として厳しく総
括するならば、文化財事業・リース事
業ともに事業拡大に有効な新たな手が
打てませんでした。建設工事事業部が
1億円を割ったのは初めてのことであ
り、見込んでいた大型物件がことごと
く受注できなかったことが主な要因で
す。厳しい価格競争の土俵に入る前段
階での顧客関係づくりに挑戦しました
が、まだまだ力量不足でした。
　このように、新しいステージに立て
てはいませんが、「立てる力」は着実
についてきている、そう感じています。
� （池田光繁）

2013年度事業計画（要旨）

　2013年度の協同組合は、「303の
中小建設業者の牽引車として何をすべ
きか」を考え、行動します。
　まずは組織活動。事業活動にもつな
がる「組合だからできる」「組合だから
やらねばならない」行動に、行政への
陳情があります。これまで京都市だけ
だった陳情ですが、昨年度はネクスコ
西日本への陳情を行いました。国政の

動きを機敏にとらえてのことです。今
年度も引き続き、京都府や組合員企業
の所在する自治体へ、こうした活動を
広げていきます。
　次に6つの柱を立てました。
①�支部活動の活性化のために支部長・
支部役員・担当職員の連携を強め、
情勢や組合員企業の要求に沿った活
動を組織部から提案し、支援してい

きます。
②�『建設協組news�Light』500号を機

ホテル入口に掲げられた案内板
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に、紙面の刷新とホームページとの
連携を強めます。

③�京都三条ラジオカフェの番組続行を
前提に、マンネリしない番組づくり
をします。

④�講習会やセミナーを年20回開催し
ます。資格に関わる内容を増やして
いこうと考えています。

⑤�組合員の若い従業員を激励します。
新たな表彰制度「技・知恵�明日の
明星」で組合員従業員を表彰する意
義は決して小さくないと考えます。

⑥�組合員拡大20人を目指し、協同組
合を新たな息吹でみなぎらせます。

　これら6本の柱で、組合員同士の「横
のメリット」を強調した活動を目指し
ます。
　事業活動では、売上7億円に再挑戦
します。粗利益率27％以上─この数
字は、協同組合の過去の借入金を軽減
し、数年後の事務所の一拠点化を図る
費用に充てるものです。そのために総
合事業部は2013年度、文化財事業で
の総合調査事業の完成とともに他府県

への進出を行います。リース事業は、
アベノミクスによる公共事業増加での
仮設材リースの拡大を逃さず、新規顧
客の開拓、とりわけ京都市内の中堅建
設業者を対象にした宣伝攻勢を強めま
す。建設工事事業部は、リフォーム工
事の営業に最大限の力を注ぎます。売
りは耐震工事です。同時に、「結の家」
の時代にマッチした再構築を目指しま
す。� （池田光繁）

3つの表彰
　通常総会に続いて表彰式が行われま
した。「技・知恵�明日の明星」「組合員
企業従業員勤続表彰」「協同組合職員勤
続表彰」の3つです。今回初めて制定
された「技・知恵�明日の明星」につい
て川久保理事長が、表彰の経緯と趣旨
を述べました（要旨別記）。
　「技・知恵�明日の明星」には石山亮
平氏（石山テクノ建設（株））が、「組合
員企業永年勤続・優良従業員10年表
彰」には今村英夫氏（（株）浦田建装）と
梅本康一氏（同）が、「協同組合永年勤
続職員20年表彰」には山本敬三氏（建
設工事事業部）と河原良樹氏（同）が受

賞しました。川久保理事長から表彰状
と副賞の記念品が手渡されると、参加

者から激励の大きな拍手がおこりまし
た（懇親会で、受賞者を代表して行っ
た石山氏の挨拶要旨は別記）。

新たな表彰制度「技・知恵 明日の明星」
　国や自治体にあるいろいろな表彰制
度の中に、若い匠を表彰する制度があ
ります。その表彰には「激励」の意味
が込められており、この時代におい
て、そういう表彰は非常に大事だと思

います。しかし、優秀な技能を持ちな
がら、なかなか国や自治体の表彰制度
の対象にすらされない方々もたくさん
おられ、そのような方々に光を当てる
必要があると確信し、この表彰制度を

作りました。対象者は次のとおりです。
①組合員企業の常雇い従業員
②50歳まで
③�有資格者（建設業に関わるもの）、ま
たはこれに準ずる者

各種表彰受賞者（敬称略）

�●「技・知恵 明日の明星」表彰
　石山亮平（石山テクノ建設株式会社）

�●永年勤続・優良従業員10年表彰
　今村英夫（株式会社浦田建装）

　梅本康一（株式会社浦田建装）
�●永年勤続職員20年表彰
　河原良樹　
　山本敬三

通常総会での川久保理事長挨拶
　協同組合は、やっと明りを見つけま
した。そして自ら輝こうとしています。
この輝きを維持し、さらにもっと輝か
さないといけません。そのためには、
あらゆる面で、殊にこの総会で理事会

側の思いを、また感情を込めないと、
くすんでしまうと思います。議案書も
その感情がたくさん入って、他の協同
組合とはちょっと違う文面になってい
ます。

　昨年は大きく舵を切ると申し上げま
した。しかしまだまだ十分切れており
ません。もっと大胆でなければならな
いと思います。そんな思いをご理解い
ただいて、限られた時間ではあります
が、議案のご審議をいただきたいと思
います。

�受賞者を代表して─石山亮平氏
　このような表彰をしていただき、光栄の至りです。
誠にありがとうございます。日頃から建設業のため、
会社のために微力ながら努力を続けてまいりました。
　それは組合の方々、会社の方々、そして家族の支え
があってこそだと感じております。私はこれから、そ
の支えに感謝するとともに、建設協組のすばらしさ、
また楽しさを皆様に伝えていきたいと思っております。そして、今まで培っ
てきた技術で社会に貢献し、社会を発展させていきたいと思います。
　今後ともご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願い申し上げます。
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議案の審議から
〈2012年度決算〉
�吉澤享氏（株式会社吉澤商店）　損益計
算書における「特別損失1999万円」
とは何ですか。長期借入金が増えてい
るのはなぜですか。
�川久保理事長　損益計算書の特別損失
に1999万9999円という数字があり
ます。これは15年ほど昔から組合の

子会社である「株式会社ハウスコープ
京滋」に親会社である組合から2000
万円を出資していたものです。現在休
眠状態であるその子会社への出資金を
不良債権と判断して処理した数字で
す。長期借入金が増えているのは、貸
借対照表にある「負債の部の短期借入

金」が12年度末は1億2000万円以
上あり、今年度1億円以上減っていま
す。一方、長期借入金が2800万円だ
ったものが1億2800万円へ増えてい
ます。要するに、1億円が短期から長
期へ移動したということです。これは
京都銀行からの借入金であり、流動負
債ではなく、それを固定負債へ移し替
えたものです。

理事退任のご挨拶
�西野廣好氏
　協同組合の理事を5年間務めさせて
いただきました。この度、一身上の都

合により理事を退任させていただくこ
とになりなりますが、引き続き支部の
活動や本部の活動などでお目にかかる

こともあるかと思います。その際は、
どうかお声を掛けていただけますでし
ょうか。よろしくお願い致します。短い
間でしたが、皆さまには大変お世話に
なりました。ありがとうございました。

祝電・メッセージ（敬称略）

�田畑　伸悟 （株式会社商工組合中央金庫京都支店長）
�こくた恵二 （日本共産党衆議院議員）
�井上さとし （日本共産党参議院議員）
�倉林　明子 （日本共産党参議院議員候補）

懇親会での川久保理事長挨拶
　一昨年あたりから、「メリット論」
が再熱しておりますが、私はこの議論
を大いに歓迎したいと思います。また
協同組合は、京都一の協同組合をめざ
しております。
　実はこのことと、組合員の加入メリ
ット感を高めることとは連動していま
す。京都一というのは、究極的には、
プラスと言われるアベノミクス、マイ

ナスと言われるTPPや消費税。何が
起ころうが、組合員企業が「地元で力
いっぱいビジネスができる仕組みや環
境を創るチカラ」に到達することです。
　その京都一に向かう協同組合の活動
に組合員企業が参加できる、またはそ
の舞台に上がることができる、さらに
その結果を享受できる。まさに最高の
メリットではないかと思うからです。

〈2013年度予算案〉
�田中博一氏（株式会社田中建設工務）�
12年度の決算で、特に建設工事事業
部の予算が1億6000万円なのに対し、
決算は8800万円と達成率が低い。こ
の傾向は数年続いており、来期も同様
な予算組みを行うのは不合理ではあり
ませんか。達成できないと思われる数
字を予算組みするのは、職員の士気も
上らないのではないでしょうか。
�川久保理事長　池田専務の報告とも重
複しますが、12年度に目標を達成で

きなかったのは、見込んでいた中規模
物件がことごとく落札できなかったか
らです。しかし13年度は相見積りで
はなく、特命の物件がいくつかあるこ
とと、すこし背伸びをしようという意
図から1億8000万円という目標にし
ました。そして、2人で運営してきた
事業部に今年度からもう1人営業担当
を入れ、3人体制にしました。なので、
強い意志でこの目標を掲げました。

　　�2012年度支部ポイント成績
1位　右　京　200
2位　洛　中　194
3位　洛　西　183
4位　北　山　173
5位　久御山　168
6位　宇　治　147
7位　洛　南　128
8位　新　京　122
9位　伏　見　121
�10位　桂　川　　73
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来賓のご挨拶（要旨・敬称略）

�横下智行 （京都市産業観光局商工部中
小企業振興課経営支援係長）
　昨今のわが国の経済ですが、政府の
金融政策などへの期待感から、回復の
兆しがあると報道される一方、円安で
の原材料の高騰など、京都市の中小企
業のみなさまを取り巻く状況も業種に
よってはまだまだ厳しい状況が続いて
いるところです。
　京都市には8万の事業所があり、中
小企業はその中で99.7％を占めてい
ます。つまり京都の経済の屋台骨を支
えて入るのは中小企業の皆さまだとい
うことであり、中小企業の活性化なく
して京都経済の回復はあり得ないとい
うことです。京都市では今年4月、新
たに「中小企業振興課」を設立し、こ
れまで中小企業への経営支援・金融支
援・雇用支援など、分かれていたセク
ションを同課へ一本化し、中小企業支
援に取り組んでまいります。
　「中小企業の振興」を達成するため
に、中小企業の皆さまの生の声を集め

て、市の施策へ活かしていけるように
努力してまいる所存です。

�近本利和 （京都府中小企業団体中央会
事務局長）
　全京都建設協同組合様は官公需適格
組合の認定を受けられ、京都府官公需
適格組合協議会にも参加されておられ
ます。「公共調達における官公需適格
組合のありかた研究会」を昨年6月か
ら各組合の代表者ならびに京都大学大
学院の岡田知弘教授にも参加していた
だき、議論を重ねてまいりました。そ
して今年4月、ようやく成果をまとめ

た報告書を作成いたしました。
　川久保代表理事も機関紙で、適格協
議会について述べられておられました
が、官公需適格組合は20 ～ 30年と
続けて来ており、今までは「仕事をも
らう立場」で行政に対して「要求・要
望する活動」を行いましたが、景気の
悪い中、受注になかなか繋がっており
ませんでした。しかし今回の提言では、
「地域・住民の視点」に立って、「地域
経済の担い手」としての「提案型の活
動」をしていこうという報告となって
おります。ぜひ報告書をお読みいただ
き、7月4日の岡田教授の講演会へも
ご参加いただきますようお願い申し上
げます。

新しい役員（非改選役員含む）

�●理事
　池田光繁（員外）
石山孝史（石山テクノ建設（株）・洛
中）

　岩井泉二郎（（株）DAYTORA・桂川）
　尾形良治（（株）尾形電気工事・洛南）
　川久保雄二郎（員外）

　北村篤史（（株）北村工務店・北山）
　小林博明（小林金属興業（株）・新京）
　�（新） 田中　望（八雲造園・久御山）
　田中宏樹（（株）協栄土工機・洛中）
　田中　守（田中守工務店・伏見）
　西山英樹（（株）kyokan・新京）
　福島　弘（（有）福島晴芳園・洛西）

　光本大助（光本瓦店（有）・北山）
　�（新） 宮下茂一（（株）宮下工務店）
　森　廣行（（有）イーグル重機・伏見）
　吉田明弘（員外）
　吉冨　豊（�（株）吉富工務店・宇治）
�●監事
　近藤暢造（�（株）近藤電業社・洛西）
　辻本秀一（辻本建設（株）・右京）

2012年度に新たに加入された組合員
指田工務店（北山支部）
（有）片山土木工業（伏見支部）
寺岡瓦店（北山支部）

田上工業（右京支部）
奥西建具製作所（洛南支部）
NPO京都高齢者福祉事業団（新京支

部）
一誠建設（久御山支部）
（株）オカモト（洛中支部）
（有）中村清草園（右京支部）
オリーブ・モア（右京支部）

閉会の挨拶
�尾形副理事長
　本日、2013年度通常総会において
慎重な審議をいただき、無事予算を通
していただきました。この予算に基づ
いて、川久保理事長を先頭に、理事一

丸となって頑張ってまいりたいと存じ
ます。どうぞ、組合の皆さまにおかれ
ましても、ご協力のほどをよろしくお
願い申し上げます。
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　　　喧騒のテーブル。サプライズから佳境へ
　懇親会が同じ会場でスタート。司会
は元KBSテレビアナウンサーの伏見
昌子氏。参加者は近年で最多の166
人（うち組合員114人）。参加者が着
席するやいなや、「これはすごい！」
の声が、18のテーブルあちこちから
上がりました。
　川久保理事長が「組合員のメリット
感を高めることと、京都一の協同組合
にすることは、連動しています」と開
宴の挨拶をしました（要旨別記）。
　司会から37人の来賓名簿が紹介さ
れ、来賓を代表して4人が挨拶されま
した。
　尾形賢京都府議会議員（自由民主党）
は、「アベノミクスの良い影響と悪い
影響を見極めて、京都府の予算を組ん
でいきたい」（要旨別記）、山本拓史京
都市議会議員（民主党）は「住宅の耐震
化を推し進めたい。公契約条例などの
地元経済を下支えする施策も行いた
い」（要旨別記）、前窪義由紀京都府議
会議員（日本共産党）は「中小企業基本
条例の制定にがんばる。133％に伸び
た公共投資を地元企業への発注に」（要
旨別記）、日置文章京都市議会議員（公
明党）は「防災・減災の公共投資予算
が714億円。6月の臨時議会で30億
円を上積みする予定」（要旨別記）と挨
拶。各党の特徴ある政策に参加者は真
剣に聞き入っていました。
　「京都市の条例に沿って、日本酒で
乾杯します」と司会が案内。福島弘副
理事長（（有）福島晴芳園）が乾杯の発声
を声高らかに行いました（別記）。
　料理に舌鼓を打つ人、並々と注がれ
たビールを飲み干す人、名刺交換に忙

しくする人、楽しい会話に弾む人…ど
のテーブルもごった返しています。参
加者の1人は「これがこの協同組合の
楽しいところ。元気になる」と満足顔。
　喧騒のテーブルを尻目に、舞台では
「予定のシナリオ」を司会が粛々と進
めていきます。女優の浜名実貴氏（前
進座）のPR、各表彰受賞者の紹介に続
き、活発な活動を行った上位3支部が
発表され、小林博明理事・組織委員長
（小林金属興業（株））からポイント金が
授与されました。そして、新しい組合
員と職員の紹介、新しく選出された2
人の理事の決意表明へと続いていきま
した。
　ますます収拾がつかない中、会場の
照明が突然ダウン。再び点灯されると、
なんと舞台に3人の女性歌手が歌い始
めたのです…♪真赤なリンゴをほおば

る♪ネイビーブルーのTシャツ♪あい
つはあいつはかわいい♪年下の男の子
…。あっけにとらわれるオジサンたち
の顔…緩みっぱなしの笑顔。かくして、
今年の懇親会のサプライズ（余興）は佳
境に上り詰めました。「みなさん、聞
いてください！」光本大助副理事長（光
本瓦店（有））が大きな声で懇親会の中
締めを行いました（要旨別記）。

懇親会

サプライズ出演のP-Style

ホテル最大の会場が一杯、166人は近年最多

住まいを

 トーク建てる なおす

時　間　毎回　午後７時～８時45分
会　場　KPC 第３会議室（京都産業会館2F）
問合せ　全京都建設協同組合
　　　　Tel.075-382-1021
担　当　山本、西村

今後の予定

６月26日（水）　第15回
わくわくするけんちく
講師：樋口浩之
（ヒグチヒロユキ建築事務所）

８月28日（水）　第17回
お店・住まいのリフォーム
講師：小出純子
（J's�ATELIER）

７月24日（水）　第16回
リフォームの注意点
講師：冨田貫之
（一級建築士事務所KANZI）

９月25日（水）　第18回
マンションリフォーム
　─心地よい木のすまいへの改修
講師：安福  武（安福建築事務所）
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来賓の挨拶（要旨・敬称略）

�尾形　賢 （自由民主党京都府議会議員）

　先日、国会でも2013年度の予算が
衆議院で可決され、アベノミクスも本
格的に始動してまいります。我々も国
の施策を地方行政に落とし込んで参り
たいと思っておりますが、この急激な
円安で「原材料費の高騰」などの急激
な変化が予想されます。その激変の中
から、「いい影響」と「悪い影響」を見
極めて、6月、9月と予算を組んで行
かなければならないと思っておりま
す。守るところは守って、攻めるとこ
ろは攻めて参ります。本日は通常総会
懇親会の盛会を心よりお喜び申し上げ
ます。ありがとうございました。

�山本拓史 （民主党京都市議会議員）

　昨年度、新たに設けました「耐震リ
フォーム助成制度」などは年度途中で
予算が枯渇するなど、市民の皆さまの
「耐震改修」への関心が高まってきて
います。これを機会として、立法府と
して住宅の耐震化を推し進めて行きた

いと思っておりますし、「公契約条例」
などの地元経済を下支えする施策も行
ってまいります。

�前窪義由紀 （日本共産党京都府議会議
員）

　国会においても地方議会において
も、私どもは、提案型の論戦をさせて
いただいています。アベノミクスで本
当に中小企業、労働者の下にお金が回
るのかということです。
　日本の経済を支えてきたのは中小企
業ですし、働いているみなさまの懐が
暖まらなければ景気回復はなし得ない
のではないでしょうか。
　この間、大企業を中心に内部留保が
あまりにも還元されておらず、10年
で100兆円も上乗せされ、260兆円
になっています。1％でも賃金に還元
されると、労働者一人当たり毎月一万
円の賃上げになります。そういった提
案をさせていただきました。
　府議会におきましても、山田知事を
中心に、賃上げと雇用確保が、中小企
業と労働者への経済支援が大事だとい
うことを常識にしていきたいと思って
おり、「公契約条例」を自治体でも作
ってまいりたいと思っております。府
では「公契約大綱」という条例に次ぐ
ものを制定いたしましたが、この大綱
の効果があがるのかを議会でチェック

してまいります。
　中小企業振興基本条例も、「中小企
業中心の社会」をつくるために、その
制定に向けてがんばっております。府
の予算の公共投資が133％伸びてお
り、この仕事が地元企業に発注される
ように、下請単価保障、労務単価の改
善を目指します。

�日置文章 （公明党京都市議会議員）

　昨年来、自公連立政権が成立し、安
倍晋三内閣のもとでアベノミクスとい
う経済政策が行われております。主に
金融緩和、財政出動が行われており、
6月に政府が成長戦略を閣議決定し、
日本経済回復へ向けた計画が進められ
ております。
　京都市における25年度予算の一番
の柱は、京都経済の再生と雇用の創出
であります。今年2月には補正予算が
組まれ、京都府民・市民の命と生活
を守る「防災・減災」公共投資予算が
714億円計上されました。昨年度と
比べ175億円の増加となっており、6
月の臨時議会で公共投資事業30億円
の上積みが予定されています。この
先、自治体がこの予算をスピーディー
に新労務単価で積算し、地元業者を優
先して発注しましたら、住民の皆さま
も経済回復を実感できると思っており
ます。

乾杯の挨拶
�福島副理事長
　本日は当組合の通常総会懇親会へお
越しくださり、かくも盛大な会にして
いただきありがとうございます。「輝
こう、もっと輝こう」「いつやるの？　
いまでしょ！」ということで、皆さま
のますますのご発展とご多幸をお祈り
し、乾杯いたします。
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ご来賓者（敬称略）

�〈通常総会〉
横下智行（京都市産業観光局商工部中
小企業振興課経営支援係長）
近本利和（京都府中小企業団体中央会
事務局長）
�〈懇親会〉
小早川健一（京都府商工労働観光部も
のづくり振興課副課長）
横下智行（京都市産業観光局商工部中
小企業振興課経営支援係長）
近本利和（京都府中小企業団体中央会
事務局長）
尾形　賢（自由民主党京都府議会議員）
山本拓史（民主党京都市議会議員）
前窪義由紀（日本共産党京都府議会議
員）
日置文章（公明党京都市議会議員）
秋山健司（京都第一法律事務所弁護士）
杉山潔志（京都南法律事務所弁護士）
内林義和（AtaGO税理士法人）
井藤　忠（社団法人全国中小建設業協
会全中建設京都事務局長）
佐藤博治（一般社団法人全国労働保険
事務組合連合会京都支部副会長）
植田重男（京都土木協同組合代表理事）
藤井　正（京都府電気工事工業協同組
合代表理事）
久保田憲一（京都府商工団体連合会会

長）
北村喜義（全京都建築労働組合副執行
委員長）
仲　満彦（建設コープおおさか理事）
蓮佛　洋（株式会社京都建築事務所常
務取締役）
福井文雄（株式会社DJ代表取締役）
松野晴美（「建ちゃん、協ちゃんのまち
づくりラジオ」パーソナリティー）
杉原卓治（「がんばろう、日本！」国民
協議会関西事務局）
池田敏彦（京都・こだわりの会）
中田　彰（西尾レントオール株式会社
京滋営業部京都営業所長）
吉田栄次（髙石機械産業株式会社専務
取締役）
石川浩一（エスアールジータカミヤ株
式会社京滋営業所所長）
義永高徳（ダイワ産業株式会社営業部
長）
中道幹雄（同営業課長）
尾野隆樹（有限会社システムケイコー
営業部長）
北村康匡（日本機材産業株式会社京都
支店支店長）
永田博紀（株式会社きかんしコム取締
役）
大崎竜二（株式会社きかんしコム企画

営業部）
小林信之（新日本プロセス株式会社営
業部長）
山本博之（新日本プロセス株式会社営
業部）
金森満正（株式会社建設経済新聞社編
集部長）
増本幸一（株式会社建設タイムズ編集
部長）
藤井信次（株式会社全京都ハウジング
代表取締役）
土屋光司（株式会社サンキョーワーク
ス代表取締役）

閉会の挨拶
�光本副理事長
　みなさん、聞いてください！　いつ
もここ（懇親会）で強がりを言ってきま
した。「まだまだ行ける」とか「これか
らや」とか言うてましたけど、実は「も
うダメかもしれない」と思ったことも
ありました。しかし、今は違います！　
この「輝く」という字は、川久保理事
長が考えました。どうですか皆さん、

雰囲気、変わってきたんとちゃいます
か？　強がりの言葉が本当になってき
ました。川久保さんへ拍手をください
（一同拍手）。色んな総会に出てきまし
たが、来賓の方々は途中でパラパラと
帰っていかれる会が多いです。ここは
違います。川久保さんのお陰で、組合
が輝いてきました。

　　某職員の自転車考
MTB　90年代に一大ブームと
なった自転車。荒地でも走れる
太いブロックタイヤと頑丈なフ
レーム、機敏なハンドリングが
できるフラットハンドル、激坂
でも登れる低いギア比が特徴。

（14ページに続く）
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（財）元興寺文化財研究所と取引開始
　このたび、奈良の（財）元興寺文化財
研究所と新たに取引をすることにな
りました。文化人類学に関する研究
や助成事業などを行う公益法人です。
1961（昭和36）年、元興寺の極楽堂
ならびに禅室の解体修理と境内発掘調
査で約10万点もの仏教民俗史料が発
見されました。それらの学際的な調査・
整理・保存方法の研究を目的に、昭和
42年に研究所が設立されました。豊

富な経験と実績を生かし、全国各地の
多様な文化財を対象とする民間唯一の
研究機関へと発展しました。文部科学
省（文化庁）認可の総合的な研究組織で
す。
　2年前、人手が足らない（財）京都市
埋蔵文化財研究所の調査に応援で現場
に来ておられた京都市の調査員さんか
らご紹介いただいたのがきっかけでし
た。まさか奈良の研究所とお取引する

とは、その時は露ほどにも思っていま
せんでした。今回たまたま京都で現場
が取れたとのことで、右も左も分から
ないということでご相談があり、お取
引となったものです。通りすがりのよ
うなきっかけでしたが、人と人との出
会いは偶然ではなく必然なものだと感
じずにはおれません。これからも出会
い・繋がりを大切にしていきたいと思
います。� （谷口弘樹）

文化財

こちら京都
三条ラジオカフェ 『建ちゃん・協ちゃんのまちづくりラジオ』

街づくりにもつながる色選び
�（株）小室塗装店　小室浩之さん
（3月16日放送）
　現在もアメフトをやっている体格のい
い小室さんは教員志望でしたが、子ども
のころから手伝いなどで慣れ親しんだ家
業の塗装業を継ぎました。普通のお宅
では外壁の塗装が多いですが、お客様
との色選びには特に気を遣います。色は、

周りの色にかなり影響を及ぼしたり及ぼ
されたりするので、外壁の色は街に溶け
込むようなものが望ましく、塗装が街づ
くりにもつながっていきます。個性的な
色を好まれるお客様もあり、悩むことも
ありますが、お客様のイメージを聞き、
特徴や個性を生かした色のアドバイスを
するようにしています。

クレーンの仕事
�（有）イーグル重機　森　廣行さん
（4月20日放送）
　福島県生まれの森さんは、姉が住む
あこがれの京都へ。3カ月ほど滞在す
るはずが、縁あって京都の地で起業す
ることになります。運命的なものを感
じると森さん。主に移動式クレーンで
の軽量鉄骨・材料の運搬と吊り上げる
仕事。1本3～ 5トンの柱を吊り上げ
たり、20階建てぐらいの所で100キ

ロほどの物も吊り上げたこともありま
す。狭い所の作業もこなします。高所
を見上げることの多い仕事ですので、
首が痛くなることも。何より危険が伴
います。無線機を使って作業するため
色々と神経も使います。ビル街などで
の作業は道路を占領するため夜間の作
業になったり、天候にも左右されたり
と、想像以上に大変な仕事です。

パーソナリティー：松野晴美、光本大助
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�その① 苦難の歩み
　私の父は、石川県奥能登珠州市若山の山奥の一軒家で
育ちました。母は、富山県石動の農家の長女として京都
に女中奉公へ来て父と知り合い、結婚しました。私は、
四男二女の平野家の長男として育ちましたが、大工の父
の稼ぎが良くなく、平屋の借家に親兄弟7人で生活し、
世間から肩身の狭い思いをしてきました。何が何でも家
持ちになりたいと、朝早くから夜遅くまで仕事をし、得
意先や先輩から頼まれた役職と仕事は、断らずに引き受
けてきました。
　昭和16年4月、宇治市大久保の軍需工場に入社し、全
寮制の寄宿舎で軍隊生活同様の「しごき」を受けました。
仕事は養成工で、1年目は仕土・木工などの現場作業をし、
2、3年は試験を受け、設計課へ配属されました。その経
験が役に立ち昭和34年、二級建築士の試験に合格でき
ました。
　昭和20年4月、陸軍特別幹部候補生として三重県斎宮
東海550航空隊に入りました。終戦により8月20日に
帰郷し、昭和20年12月8日より大工仕事、父に師事し
ました。その後の19歳の時、町内青年会長に選出され4

年間行事を取り仕切って来ました。その間、学区の運動
会の連続優勝、園芸会、レクリエーションの世話役など
をしました。
　昭和26年、町会長の推薦で中京朱五消防分団に入団し、
旗手と会計を任されました。昭和49年、前分団長の辞
職により、先輩副分団長3人を越えて分団長を拝命しま
した。その時46歳でした。班長から二階級特進は中京
消防団始まって以来との事で、とても名誉なことでした。
　昭和46年に朱五自治消防会館を建設し、昭和50年に
会館特定名義人の抹消。昭和51年朱五防火委員会（現自
主防災会の前身）の設立、その時は口下手で大変苦労し恥
もかきました。
　妻チヨは辛抱強く親兄弟の面倒をよくみてくれ人様に
も親切で、人気があります。私が現在あるのも内助の功
大であり感謝しております。
　現場85歳で足腰痛いですが、皆さま方のお力をお借
りし、可能な限り人の為、世の為、組織の為に動く所在
です。
　その後の人生物語は、次の機会に残しておきます。よ
ろしく。

私の人生、懐古（回顧）録 　   平野 盛春（平野工務店代表）ーと と
こひ

東日本大震災被災地で活動
�（株）全京都ハウジング　久守一敏さん
（4月27日放送）
　全京都ハウジングは不動産や住宅を
手がける会社ですが、久守さんは多彩
な経歴を生かして欠陥住宅やマンショ
ン対策の活動もしています。この2年
ほどの間に、震災被災地にボランティ
アとして17～18回訪れています。「マ
ンションは大丈夫」と聞かされていま
したが、聞くと見るとは大違い。受水

槽が壊れていたり、丸柱の鉄筋がバラ
バラになり建替えが必要なマンション
も多いようです。ひとくちに仮設住宅
と言っても、良い仮設から劣悪な仮設
まで大きな差があり、悩んでいる人た
ちもおられます。例えば使い勝手の悪
い内開きのトイレなど、特に高齢者に
とって、暮らしていける仮設かどうか
が大問題と指摘。話は尽きず、続きは
次回ということに。

地域密着の気軽な工務店めざして
�（株）宮下工務店　宮下茂一さん
（5月4日放送）
　大工職人だった父が独立開業した工
務店の2代目。病気による父の急逝で、
急きょ社長になって4年。地域密着型
の「町医者的」な工務店を目指してい
ます。少し加工した廃材を利用した「木
工教室」を会社のガレージで年に2回
ほど開いています。会社の前には、植
木鉢の下などに敷ける程度の廃材を籠

に入れて置き、自由にもって帰っても
らっています。すぐになくなるほどの
人気で、地域の皆さんに重宝してもら
っているようです。「工務店＝大工さ
ん」のイメージがありますが、「工務
店＝なんでも屋さん」でありたいとの
思いから、誰からも気軽に何でも相談
してもらえるような「敷居の低い工務
店」が目標です。
� （福本多香子）
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投稿　社会起業シリーズ �

公契約条例とは（15）
　前月までの千葉県野田市の公契約条
例と解説文（野田市『現行の野田市公
契約条例の概要』）に続き、今号より条
例運用のための「手引き」を掲載しま
す。今号は「用語の定義」、次号に「条
例制定後の改定内容」、次々号からは
「運用の手引き」を連載します。
�〈用語の定義〉
�公契約   市が発注する工事又は製造
の請負の契約、工事又は製造の請負以
外の契約及び指定管理協定をいいま
す。工事又は製造の請負以外の契約は、
清掃業務、管理業務、点検業務などの
ことで、以下、「業務委託契約」とい

います。
�受注者  �条例の適用を受ける公契約
を市と締結した者をいいます。
�下請負者   下請、再委託などの名前
によらず、市以外の者から条例の適用
を受ける公契約にかかる業務の一部を
請け負った者をいいます。
�受注者等  �受注者、下請負者及び労
働者派遣法の規定に基づき受注者又は
下請負者に労働者を派遣する者をいい
ます。
�適用労働者  �受注者等に属して、業
務に従事する者のうち、条例の適用を
受ける労働者をいいます。

�請負労働者  �一人親方のうち、資材
を調達せず、かつ、機械を持ち込まな
いことで実質的に雇用労働者と同様の
労働者をいいます。
�受注関係者   下請負者、労働者派遣
法の規定に基づき受注者又は下請負者
に労働者を派遣する者及び請負労働者
をいいます。労働者派遣法�労働者派
遣事業の適正な運営の確保及び派遣
労働者の保護等に関する法律（昭和60
年法律第88号）をいいます。
　つづく
【環境マネジメントコンサルタント
� 　杉原卓治�】

法律Q＆A 　追加変更工事代金を支払ってもらえない

�Q 　元請から追加変更工事を依頼さ
れ、「すぐに着手してもらわなければ
工事完成に間に合わない」と言われま
した。見積書を送って口頭了解を得た
ので施工しましたが、発注書が発行さ
れず、「本工事分がある」「これはサー
ビス工事だ」などと様々な口実をつけ
て支払ってもらえません。

�A 　追加変更工事代金を請求するに
はまず、本工事に含まれていない工事
であることを明らかにする必要があり
ます。そのためには、本工事の設計図
面や仕様書が重要な証拠となります。
　次に、追加変更工事の合意があった
ことが必要です。発注書が発行されて
いなくても、着手前に見積書を提出し

ており、それに対し注文者が特に異議
を述べなかった場合には、合意があっ
たものと認めるべきとされています。
弁護士の立場からは「見積書に御了解
いただきましたので工事に着工します」
というFAX連絡（送信レポートつき）
や仕様書があれば、なお助かります。
　他方、注文者がサービス工事である
と主張する場合には、注文者がそのこ
とを証明する責任があるとされていま
す。
　次に、代金の合意ができたかが問題
となります。明確な合意が認められな
い場合には、追加変更工事代金を相当
額とする合意ができたと推定され、何
が相当額であるかが問題となります。
裁判例では、見積書に単価・数量が示

されていること、単価が不当な額では
ないこと、注文者が異議を述べなかっ
たことから、見積額を相当額と認めた
ものがあります。
　他には、本工事の単価を基礎にする
方法、資材の入手価格に工事費・利益
を加える方法、出来高を査定して本工
事代金を控除する方法などがあります。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 　弁護士　荒川英幸

無料法律相談（お一人30分）
毎月第一水曜日
洛西本部事務所で開設
13:30 ～ 16:00
【問合せ】Tel.075-382-1021
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

労基連の技能講習
●�第一種衛生管理者受験準備
日程：6月10日（月）～ 12日（水）
会場：京都府中小企業会館
受講料：14,700円、
　　　　テキスト代6,510円
�●有機溶剤作業主任者
日程：6月20日（木）、21日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円、
　　　　テキスト代1,680円
�●アーク溶接等業務の特別教育
日程：6月28日（金）、29日（土）
会場：京都府中小企業会館、京都職業
能力開発促進センター
受講料：13,650円、
　　　　テキスト代1,050円
�●産業用ロボット特別教育
日程：7月5日（金）、6日（土）

会場：京都府中小企業会館、三菱自動
車工業（株）パワートレイン製作所
受講料：31,500円、
　　　　テキスト代1,890円
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕7月8日（月）〔実技〕1班：
16日（火）～ 18日（木）2班：22日（月）
～ 24日（水）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館〔実
技〕日本輸送機（株）実技講習会場
受講料：29,925円、
　　　　テキスト代1,575円
�●玉掛け
日程：〔学科〕7月18日（木）、19日（金）
〔実技〕20日（土）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館〔実
技〕（株）島津製作所紫野工場
受講料：17,850円

�●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者
日程：7月22日（月）～ 24日（水）
会場：京都府中小企業会館
受講料：15,750円、
　　　　テキスト代2,100円
�●特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者
日程：7月29日（月）、30日（火）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円、
　　　　テキスト代1,680円
【問合せ・申込み】（社）京都労働基準連
合会　Tel.075-321-2731
※�連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習
�●木造建築物の組立て等
日程：6月17日（月）、18日（火）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,500円
�●地山の掘削および土止め支保工作業
主任者
日程：6月26日（水）～ 28日（金）
会場：京都建設会館別館
受講料：17,500円
�●有機溶剤作業主任者
日程：7月2日（火）、3日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,700円

�●型わく支保工組立て等作業主任者
日程：7月4日（木）、5日（金）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,900円
�●高所作業車技能講習（作業床の高さ
10m以上）
日程：7月17日（水）、18日（木）
会場：京都建設会館別館
受講料：36,800円
�●車両系建設機械運転（整地・運搬・
積込用および掘削用）
日程：7月24日（水）～ 26日（金）
会場：京都建設会館別館

受講料：40,600円
【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部
〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入　京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：午前9時～午後5時
※�ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。

http://homepage2.nifty.com/
KYO-KENSAI/
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　南大門（ナムデムン・남대문）の
正式名は、崇礼門（スンネムン・숭

레문）。南大門は通称名ですが、こ
の名の方が、馴染みや親しみがあり
ます。韓国の国宝第1号でもあり、
6.25朝鮮戦争のときでさえ、一部
の破損はあったものの焼失を免れ、
600年以上もの間、市民の生活を
見守ってきた門です。以前ご紹介し
た「ソウル城壁」の話で、まだソウ
ルが漢城（ハンソン）・漢陽（ハニャ
ン）と言われ、今の6分の1くらい
の大きさだったころ、都は城壁で囲
まれていましたが、この城壁には4
つの大きな門がありました。通称で
西大門、北大門、東大門、そして「南
大門」。1398年、城郭の正門として、
花崗岩の上に、木造の二重楼閣が建
っていました。4つの大きな門以外
にも小さな門が4つあり合計8つの
門の一番南側に位置し、韓国では最
古のものでした。
　ところが2008年2月10日、こ
の南大門が、放火により土台部分を
残し木造楼閣部分が全焼するという
事件が起こってしまいました。ご記
憶にある方も多いかと思います。韓
国の知人は「涙を流して泣いた」「み
んなとっても悲しんでいる」と言っ
ていましたが、日本人である私でさ

え、大きなショックを受けたもので
した。中東においてはタリバンの手
によって、「バーミヤンの遺跡」が
爆破されましたが、そのときも世界
の人々が嘆いたと思います。「南大
門」もそのような存在でした。
　実は私、この「南大門」の雄姿
を一度も見たことがありません
（^_^;）。アラ!?　生まれて初めてソ
ウルを訪れたのが、この事件のあと
だったからです。私もまだまだ新参
者でして（^_^;）。でもソウルへ行く
度に、復元の進捗状況が気になって
何回か見に行きました。土台部分は
僅かに見えましたが、肝心な部分は
いつも、囲いでスッポリ覆われてい
ました。復元される日がとても待ち
通しかったです。そして、今年の5
月、5年ぶりにその美しい姿が戻っ
てきました。テレビのニュースで見
ただけですが、嬉しかったですね。
この日を、心待ちにしていた日本人
がここに一人いることを知ってくだ
さ～い！　今は早く見たくて、ワク
ワクしています。しかし復元された
建物ですから、やはり新しい建物と
して、一から歴史を刻み直していく
ことになりますが、それでも南大門
は、韓国の人々の誇りであり、心の
支え・拠り所の一つであることには、

違いありませんし、有名スポットと
しても愛されていくでしょう。新た
な出発に、心からお祝い申しあげま
す。でも、大切な文化財、しっかり
守ってくださいと、韓国の責任者の
方にはお願いしたいです^^。では
この辺で。ヨロブン�ト�マンナヨ！
（皆さん、またお会いしましょう！）
《韓国ひとくちメモ》南大門はソウ
ル市の中心にあり、交通の便利なと
ころですが、北大門（ブッデムン・
복대문）は北岳山（ブガッサン・복악
산）の中にあります。正式名は粛靖
門（スッチョンムン・숙정문）。ソウ
ル市内が一望でき、40年間立ち入
り禁止区域だったため保護されてい
た植生など見どころがあります。特
定警備地域ですので、身分証明書が
必須です（外国人はパスポート）。軍
事関係施設もあるため写真やビデオ
撮影は気をつけましょう。
� （福本多香子）

連載 ステキ韓国、好き好きソウル!!
第12話　南大門（남대문）

５月４日に復元された南大門

　　某職員の自転車考 　未舗装道路や荒地、山道などフィール
ドを問わず、あらゆる場所で走れるよう
に作られた自転車がMTB。同じMTBと
言っても走る場所によって設計が違って
くるので、「どこを走るか」を考えて買
わなければならない。街なかで普段使い

として使うこともできるが、その際は、
ブツブツのある「ブロックタイヤ」から、
ツルッとした「トレッドタイヤ」に履き
替え、後ろにリアキャリアを付けて荷物
を積めるようにすることをお勧めする。

（8ページから続き）
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4月定例理事会
　5月1日（水）午後7時から京都工業
会館で理事14人の出席で開催されま
した。
①2012年度決算と会計監査結果

②貸借対照表と損益計算書の「比較表」
③通常総会
④西野廣好理事の退任
⑤事業の結果と計画

⑥支部総会結果
⑦組合Diary
⑧その他

原発から20km地点（南相馬市）

組合員名簿変更
支部 No. 社名 変更箇所 新

洛西 901 須藤板金工業所
京都市右京区西京極北庄境町43 住所 〒615-0813　京都市右京区西京極佃田町7-1

福御マンション302号室

伏見 637
（株）�高翔

京都市伏見区下鳥羽但馬町152
Tel.075-601-2922　Fax.075-601-2939

住所
Tel.�Fax.

〒601-8047　京都市南区東九条下殿田町23-6
Tel.�Fax.075-662-1252

組合日誌 �本部
5 ／ 16�通常総会
5／ 29�理事会

�支部
5 ／ 2� 久御山（総会）
5／ 9� 右京（役）
5／ 10�JIC（総会）
5／ 13�洛中（役）

編集後記
　このゴールデンウィークにまた福島
県へボランティアに行ってきました。
避難地域から仮設住宅へ避難されてい
る方々への「聞き取り調査」が主な活
動内容でした。①現在仮設住宅に暮ら
すうえでのお困りごとを聞き取る、②
東電や国・自治体への要望を集める、
③次回ボランティアの際にお手伝いで
きそうな仕事を集める、です。避難者
の声を行政へ届けて「実現」させるた

めの重要な活動です。さまざまな活動
を通じて、今回のボランティアでも、
事実を情報ではなく「心で感じる」こ
とができました。そこで浮かび上がっ
てくるのは、いま被災地で一番求めら
れているのは、やはり「国民の関心」
ということです。被災された人たちは、
震災の風化が日本全体で進行するとい
うことをとても不安に思っておられま
す。なので、メディアから遠ざけられ

ている「関心」を取り戻すために、「伝
える活動」を行っていきます。
� （西村　学）



建設協組news Light　　 2013.61₆


